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傅瑩昨日在藍廳論壇上指出，歐洲仍然是當今世界一體化程度最
高、最富裕，整體實力最強的地區，具有堅實的經濟和製造業

基礎、先進的科技水平、優質的人力資源和強大的改革創新能力。

歐洲未來由歐洲人掌握
傅瑩說，歷史上歐洲經歷過各種各樣的危機，但每次都推動了歐洲

向前進。中國相信歐洲
國家有智慧、有能力，
也有充分的資源，勵精圖

治，大力改革調整，也許，
危機後歐洲一體化建設會取

得新進展。而歐洲的未來掌握
在歐洲人自己手裡。
而在歐洲主權債務問題上，傅瑩
指出，中國通過向國際貨幣
基金組織注資、購買歐洲債
券和增加進口、擴大企業投
資等方式，支持歐洲國家克
服危機、增加就業和恢復經
濟增長，這同時也有利於中
國的發展。
「中國支持歐洲一體化進

程，對歐元有信心。」傅瑩
指出，歐洲並非沒有資源來應對危機，而
只是應對方式的問題，中國支持歐洲為克
服危機所做的前所未有的協作與努力。

「今後，中國將繼續參與國際社會和歐洲一道克
服危機的努力。」

經濟活動應「去政治化」
對於中歐經濟合作中遇到的一些困難和問題，傅瑩表示，歐洲應對

中國的投資和中歐經濟合作去政治化，而是否給予中國市場經濟地位
和解除對華軍售禁令，本質上則是理解與信任的問題，最終取決於政
治決斷。她說，無論上述問題解決與否，中國都會繼續堅持改革開放
和發展市場經濟。
「中國加強同歐洲的經濟合作，這正是歐洲克服困難所迫切需要

的。為什麼要對這樣正常、有益而又健康的交往賦予如此多的負面政
治含義呢？這種扣帽子的做法只會干擾中方的決策，阻礙雙方合作的
深入。」傅瑩說。

外儲不用於扶貧或援外
傅瑩特別提出，關於中國外匯儲備的使用問題外界有很多誤解，曾

被問及中國有這麼多外匯儲備為何不解決國內問題。
她說：「用外匯儲備來做什麼，要取決於能否滿足外匯管理條件，

不能用來（國內）扶貧，也不能拿到海外援助，要滿足安全性，流動
性和適當盈利性原則。」
展望新形勢下的中歐關係發展，傅瑩表示，需要雙方從以下三方面

作出努力：第一，要培養相互尊重、平等相待的意識；第二，要堅定
互利共贏的觀念，推動中歐經貿合作邁上新的台階；第三，要積極開
展人文交流，增進中國和歐洲各國公眾層面的了解。

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）

歐債危機不斷蔓延，最近中國人

頻頻聽到來自歐洲的充滿矛

盾的聲音：有人說中國應

該救助歐洲擺脫困

境，也有人擔心中國

要向歐洲提出「恐怖

價格」。對此，中國

外交部副部長傅瑩昨

日在京指出，中國不是那

種舊的、擴張式的強權國

家，中國毫無利用金融作為工

具謀取利益的打算，中歐之間的

合作關係是互利互惠的。傅瑩又

表示，「中國救助歐洲的命題不

成立，因為錢不是這樣用的」。

中國救歐洲

香港文匯報

訊 據新華網
報道，美國海
關官員1日將
一批非法走私
入境的恐龍蛋
化石移交給中
國，這是美方
向中方移交的
第三批古生物
化石，也是中
美兩國政府在打擊文物走私合作方面的最新成果。

距今6500萬年
此次移交給中方的恐龍蛋化石共22枚，其中19枚含有小恐龍胚

胎，恐龍蛋中蜷縮 的小恐龍骨骼清晰可見，屬稀有文物。這批化
石是白堊紀時期竊蛋龍的蛋化石，出土於中國廣東南雄盆地，距今
至少已有6500萬年歷史。
中國駐洛杉磯總領館總領事邱紹芳當天在總領館舉行的移交儀式

上說，中美兩國多年來在文物保護領域合作緊密，這是美方自2009
年以來第三次成功向中方移交古生物化石。

5年前走私美國
據美國檢察官辦公室官員維克托．羅傑斯介紹，不法分子非法獲

得這些恐龍蛋化石後將它們走私到美國。2006年12月，美國移民海
關執法局得到消息後立即展開行動，追查化石的來源和下落。經過
雙方執法部門長達5年的合作和努力，美方終於成功將這批化石移
交中方。
羅傑斯對記者說，這批珍稀化石

被警方截獲時，正在洛杉
磯一家拍賣行被拍賣，
競拍價為45萬美元。
中國地質博物館

館長賈躍明告訴記
者，有胚胎的恐龍
蛋化石目前還很
少見，這批恐龍
蛋化石有助於研
究一些疑難科學
問題，因此十分
珍貴。

不成立
中歐關係互利互惠 中方不借金融謀權　

香港文匯報訊（記者 葛沖 北京報道）中國外交部副部長張志軍同
日本常務副外長佐佐江賢一郎，昨日（2日）在北京舉行第十二次中
日戰略對話。中國外交部指，雙方同意為日本野田首相訪華積極做好
各項準備，以明年中日邦交正常化40周年為契機，推動中日關係取得
新的更大發展。雙方還同意通過加強對話磋商妥善處理兩國間存在的
敏感問題。

加強對話 增進互信
中國外交部昨日在對話結束後稱，中日雙方對話重點圍繞中日關係

發展方向和兩國政治戰略互信坦誠深入交換了意見。中日雙方一致認
為，要全面落實兩國領導人重要共識，加強對話、交流與合作，不斷
增進互信，確保中日戰略互惠關係健康穩定發展。日本外務省宣稱，
這次對話「是基於中長期觀點，就日中兩國關係、地區和國際形勢舉
行沒有忌諱的意見交換」。

為日相訪華鋪路
據日本媒體報道，中日在戰略對話中還就建立海上危機管理機制、

東海油氣田的合作開發、東海劃界談判、放寬日本食品進口等問題進
行了溝通。日本媒體指，日方希望盡快重啟東海油氣田開發條約談
判。此外，為野田佳彥訪華鋪路也是此次對話的重要內容。
上月日本外相玄葉光一郎訪華時，據報道曾向中國外長楊潔篪正式

提議盡早建立海上危機管理機制。按照日方的提議，該機制將由日本

外務省和中國外交部定期進行磋商，就管理海上危機進行溝通，建立
互信，為能在突發事件發生時盡快平息事態，該機制還包括開通部長
級熱線電話。
「日方對建立海上危機管理機制比較 急。」上海國際問題研究院

日本研究中心副主任廉德瑰向媒體表示，如果日本能拿出誠意來建立
一套危機管理機制，對於中國來說，「未嘗不是一件好事。」

中日戰略對話
同意妥處敏感問題

香港文匯報訊 據《財經網》報道，中國證監會1日宣佈解聘
第三屆併購重組委委員吳建敏。證監會根據舉報信息核查，吳
在借用他人證券賬戶持有ST聖方股票的情況下，未按規定提出
迴避申請，於2010年3月3日參與審核了黑龍江聖方科技股份有
限公司併購重組方案。
證監會有關負責人表示，吳建敏上述行為違反了《中國證監

會上市公司併購重組審核委員會工作流程》（下稱《工作規
程》），違反了其要求「併購重組委委員不得持有所審核的上市
公司股票」和「存在對所參加併購重組委會議應當迴避而未提
出迴避等併購重組委紀律問題」。
有關負責人還稱，解聘後，如發現吳建敏存在其他違法違規

行為，還會進一步根據有關規定依法作出相應處理。這也是併
購重組委員會成立以來，首次以「解聘」方式對違規委員進行
的重罰。
中國證監會目前還在修訂《工作規程》，特別是對委員買賣上

市公司證券的行為作出更為嚴格的規定和管理。

香港文匯報訊（記者 趙一存 北京報道）據中國天主教網站
報道，四川宜賓教區於11月30日聖安德肋宗徒瞻禮當日在宜賓
市翠屏區文星街天主教教堂，舉行羅雪剛主教祝聖典禮。祝聖
儀式由宜賓教區陳適中主教主禮，樂山教區雷世銀主教、榆林
教區楊曉亭主教、萬州教區何澤清主教、寧夏教區李晶主教以
及貴州教區助理主教肖澤江主教參加襄禮，61位神父、35位修
女與近千名教友參加了祝聖儀式。
中國天主教「一會一團」（中國天主教愛國會、中國天主教主

教團）發言人楊宇神父表示，中國將積極穩妥地推進主教選聖
工作。目前，中國97個天主教教區中，有40餘個教區空缺主
教，是中國天主教會當前面臨的緊迫任務。

香港文匯報訊（記者 肖莉 上海

報道）歷時五年的論證研究、資
料整理、修繕施工，文學巨匠巴
金曾生活過長達半個世紀的武康
路113號寓所已修繕如「舊」，完全
恢復歷史原貌，並從1日起對海內
外公眾試行開放半年。
據巴金故居常務副館長周立民

介紹，經過初步整理，巴金收藏
的各文種圖書就達近4萬冊，內容
廣泛，包括大量中外作家簽名本
和初版本等。各類書稿、書信、
文獻、照片檔案資料，據不完全

統計超過10萬頁(件)。另外，巴金生前使用過的傢具、器物、衣物等各類生活用品
也都保存完好。
五年前曾發起建立巴金故居倡議的著名詩人、上海作協副主席趙麗宏說，文人

故居的保護開放，有助於一座城市傳遞其文學記憶，傳承其文脈，延續其文氣。
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■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社■第五屆「藍廳論壇」2日在外交部舉行。 中新社

■ 中美代表簽署移交證書。 中新社

■中日舉行第十二次戰略對話。圖為會議現場。 新華社

■這批22枚恐龍蛋化石中有19
枚含有恐龍胚胎。 中新社

■一代文學大師巴金在這棟三層小樓裡度過
了近半個世紀，著名的《隨想錄》也在此誕
生。 中新社

■世界自然基金會(WWF)2009年在法國巴黎街頭擺放了1600隻紙
質大熊貓，呼籲保護瀕危動物。

中國大熊貓再租借法國
香港文匯報訊 據《環球時報》引述《歐洲時報》報道，法國駐華

大使館2日透露，中國將向法國博瓦爾動物園租借兩隻大熊貓，並將
於北京時間12月3日在法國駐華大使館舉行簽約儀式，屆時法國駐華
大使白林女士、博瓦爾動物園園長熱道爾夫．德若德、成都大熊貓
繁育研究基地負責人將出席簽約儀式。

一「男」一「女」 租期10年
據法國駐華大使館工作人員介紹，成都大熊貓繁育研究基地已經

與博瓦爾動物園達成協議，中國將於2012年向法國租借兩隻大熊
貓，性別為「一男一女」，牠們將在博瓦爾動物園生活10年。
這將是自大熊貓「燕燕」於2000年在巴黎附近的萬森動物園去世

後首批送到法國的大熊貓。博瓦爾動物園就租借大熊貓事宜已經與
中國協商了5年。
據資料顯示，1973年9月，法國時任總統蓬皮杜出訪中國時在告別

宴會上向中國請求要一隻熊貓。3個月後，中國向法國贈送一對大熊
貓「黎黎」和「燕燕」，並落戶巴黎文森動物園。「黎黎」剛到法國
1年便因胰腺癌去世。而「燕燕」則在法國生活了27年，最終因衰老
而去世，壽命為28歲，成為在歐洲壽命最長的中國大熊貓之一。

巴金故居修繕竣工
試行開放半年


